

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Le réemploi du textile au cœur du Réparothon

Vaudreuil-Dorion, le 15 octobre 2024 – La Ville de Vaudreuil-Dorion profite de la Semaine de réduction des déchets pour tenir un événement visant à consommer moins, mais mieux. Gratuite, la cinquième édition du Réparothon aura lieu le samedi 26 octobre, entre 10 h et 14 h, au Centre multisports André-Chagnon, situé au 3093, boulevard de la Gare.

Les partenaires suivants seront sur place pour partager leurs connaissances et aider les visiteurs dans la réparation d'objets divers :

- Aiguillage CL (affûtage de couteaux – maximum de trois) ;
- Centre d'action bénévole L'Actuel (minifriperie éphémère) ;
- Cercle des fermières (réparation simple de vêtements) ;
- Comité 21 (économie circulaire du textile) ;
- PC-Teck (résolution de problèmes informatiques) ;
- Scout 19^e Vaudreuil-Dorion (réparation de bijoux, objets cassés ou dessoudés) ;
- Tricentris (bonnes pratiques en matière de recyclage).

Nouveauté cette année : les citoyens sont invités à apporter leurs vêtements usagés pour les donner ou encore les échanger contre de nouvelles trouvailles à la minifriperie éphémère.

« Au Québec, une grande proportion des vêtements achetés finit à l'enfouissement. Cette nouvelle édition du Réparothon comptera plusieurs acteurs impliqués dans le réemploi, la réparation et la réutilisation du textile afin de démontrer comment augmenter la durée de vie des vêtements. Profitez de cette occasion pour réparer, modifier ou encore améliorer votre vieux linge! », mentionne Oriana Farina, cheffe de la Division environnement.

Il sera également possible de faire réparer ses livres brisés au kiosque de la bibliothèque de Vaudreuil-Dorion. Le Lab proposera pour sa part de donner une seconde vie aux vieux vêtements grâce à l'impression numérique. Pour ce faire, les visiteurs devront apporter des vêtements ou des morceaux de tissus, ainsi que leurs images en format numérique sur une clé USB.

Les citoyens pourront aussi se départir de leurs piles, bouchons de liège, crayons et stylos au kiosque de la Ville de Vaudreuil-Dorion.

Ateliers

Toujours dans l'optique d'apprendre à réduire à la source, deux ateliers auront lieu au courant de la journée. Le premier animé par Les Affûtés, de 10 h à 12 h 30, portera sur la broderie et la réparation visible. Pour y assister, il suffit de s'inscrire en écrivant à environnement@ville.vaudreuil-dorion.qc.ca. Le second atelier, qui se déroulera en continu, de 10 h à 14 h, ne nécessite aucune réservation. Il sera dirigé par un représentant de Motio qui expliquera comment fabriquer ses propres produits ménagers.

Conférence

Dans le cadre des Écodécouvertes, Mélissa de La Fontaine, conseillère et animatrice mode de vie zéro déchet et transition écologique pour la COOP Incita, tiendra une conférence le mardi 22 octobre à 19 h, à la bibliothèque municipale (51, rue Jeannotte), à propos de la dépréciation des objets après une certaine durée. Durant cette rencontre, les participants auront l'occasion de mieux comprendre les multiples facettes de l'obsolescence et de découvrir les moyens qui sont à leur portée pour faire partie de la solution !

Les gens intéressés à assister à cette conférence peuvent déjà s'inscrire en ligne sur le site Web de la Ville au ville.vaudreuil-dorion.qc.ca.

À propos de la Semaine québécoise de réduction des déchets

La Semaine québécoise de réduction des déchets est un événement national organisé par Zéro déchet Québec dont l'objectif est de sensibiliser et d'encourager chaque citoyen et citoyenne à réduire ses déchets et à consommer de façon plus responsable.

Pour plus d'information sur cette initiative : sqrd.org